



Quito, 17 de noviembre, 2014

Boletín de Prensa Nro. 579

Pabel Muñoz y Ernesto Samper conversan sobre planificación regional

Pabel Muñoz, titular de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), extendió personalmente su felicitación a Ernesto Samper, por su designación como Secretario General de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur). Con este fin mantuvieron una reunión en Quito, en la tarde de este lunes, donde también abordaron temas relacionados con la planificación como un instrumento fundamental en la construcción de los procesos de integración regional.

En el encuentro ambos funcionarios pasaron revista a la necesidad de institucionalizar la planificación estratégica y de largo plazo de América del Sur, la misma que debe considerar como fundamental el impulso de un inventario de las posibilidades y riquezas naturales renovables y no renovables de la región. La visión estratégica de esta agenda se discutió en el primer taller del Consejo Suramericano de Infraestructura y Planeamiento (Cosiplan), efectuado en Quito el 5 y 6 de junio de 2014. Senplades es parte de la coordinación nacional del Cosiplan en Ecuador.

Pabel Muñoz destacó el actual momento de integración de la Patria Grande que construye un desarrollo soberano mediante la creación y articulación de propuestas e instancias inéditas, como la nueva arquitectura financiera internacional, el Sistema Unificado de Compensaciones Regionales (Sucre), el Banco del Sur, entre otros. Insistió en la importancia de contar con espacios de convergencia de los países en la implementación de políticas que permitan regionalmente avanzar en acciones concretas, como la erradicación de la pobreza. Al respecto manifestó: “en el Ecuador siempre hemos creído que lo fundamental para los procesos de integración es que pueda estar al frente de UNASUR alguien comprometido con el proceso que lo pueda impulsar. Nosotros por convicción política pero además por mandato político creemos firmemente en la integración”.

Al respecto del modelo de planificación que se lleva a cabo en Ecuador, Samper manifestó: “Estoy gratamente impresionado por el trabajo que se está desarrollando, creo que la Senplades tiene bajo su responsabilidad varios de los temas que nosotros hemos incluido en la nueva agenda de UNASUR. Temas como la inclusión social, la competitividad, la infraestructura y la descentralización son muy importantes en el esquema que trabajamos y estoy muy complacido de compartir con el Secretario este modelo coherente que tiene el presidente Correa que está dando tan buenos resultados”.

El Ecuador también apuesta por la construcción del Sistema de Información Georreferenciado (SIG), en el marco del Cosiplan, para contar con herramientas de información para la planificación territorial. Adicionalmente, se propone la creación por parte de la Secretaría General de la Unasur de un Instituto de Altos Estudios que realice investigaciones que posibiliten adoptar decisiones en la agenda regional de



Secretaría Nacional
de **Planificación**
y **Desarrollo**



planificación. Esta visión se discutirá en el encuentro de Vicecancilleres de la Unasur que se realizará a fines de noviembre en Bolivia.

Paralelamente, el Ecuador trabaja desde la Red de América Latina y el Caribe de Planificación para el Desarrollo (Redeplan) en la constitución de un Sistema de Información Inclusivo (SIR) que determine los indicadores sociales de los países miembros para establecer parámetros básicos de una planificación inclusiva; así también trabaja en el marco de su Presidencia del Consejo Regional de Planificación CEPAL – ILPES una agenda de planificación y prospectiva para América Latina y El Caribe 2035.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

www.planificación.gob.ec